
JEAN-MARC AUBRET
Agriculteur exploitant - apiculteur récoltant

Je suis agriculteur sur une exploitation de 65 hectares à la
Génétouze (85). 

Je produis des céréales d’hiver et de printemps. J’ai également
200 ruches pour la production de miel. Toute l’exploitation est en
agriculture biologique. 50 hectares sur les 65 sont en
agroforesterie.
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En quelques mots, peux-tu te présenter ?

Aujourd'hui c'est 

l'interview de ...



J’agis à la fois sur l’enjeu de qualité et de quantité. 

J’ai voulu recréer un milieu riche en biodiversité pour
mes abeilles, notamment en plantant 4 kms de haies et
en creusant 6 mares. Cela permet de filtrer l’eau, mais
aussi à la retenir en périodes de fortes pluies. 

La qualité de l’eau est aussi préservée du fait de notre
mode d’agriculture biologique sans intrants. 
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Sur quel enjeu principal, lié à l'eau, est-ce que tu agis ? 

(c)Jean-Marc Aubret



Selon moi, c’est tout notre modèle agricole qui doit changer. 

Il existe des systèmes d’élevage basés sur le pâturage, où
les animaux vont chercher directement la nourriture. Cela
évite d’irriguer des cultures destinés à l’alimentation animale. 

Aujourd’hui, l’agriculture est très consommatrice d’eau du
fait de certains modes de production, et cela doit changer.

JEAN-MARC AUBRET
Agriculteur exploitant - apiculteur récoltant

Selon toi, pour préserver la qualité de la ressource et
limiter les risques d'inondations, quel est le levier d'action
le plus important ?
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Il y a une question de comportements individuels. Chacun doit
veiller à ne pas faire une utilisation abusive de l’eau, et
s’interroger sur sa propre consommation. 

Des choses simples peuvent être mises en place, par exemple
utiliser l’eau de pluie pour les toilettes ou machines à laver, et
ne pas construire en zone inondable.

Comment penses-tu qu'on puisse agir individuellement ?
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Il y a une quarantaine d’années, nous avions de grandes
stabulations à bovins, et les effluents n’étaient pas très bien
gérés. 
Un petit fossé en contrebas s’est un jour retrouvé plein de lisier.
Des plaintes avaient été déposées car il passait derrière des
habitations. C’est moi que l’on a envoyé répondre de nos actes à
la « police de l’eau ». 

À ce moment-là, j’ai pris conscience de notre impact sur l’enjeu
qualité de l’eau, et qu’une telle situation n’était pas acceptable.

Un souvenir lié à l’eau à partager ? Une anecdote ?
Pourquoi c’est important pour vous ?
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Vous aussi !!
Participez à la consultation sur l'eau 2021


